

El juicio de la historia

Muchos pueblos perdieron su gran oportunidad porque, los capaces desertaron de su puesto o porque, en su lado contrario, los incapaces sabotearon con toda clase de triquiñuelas la competencia y la lección de los verdaderos entendidos.

Son tantas, tantísimas cosas las que la ciudad debe solventar, que a nuestro juicio ha llegado la hora de reunir a todos los capaces en asamblea para afrontar con las máximas garantías y dignidades la gran responsabilidad que la historia ha reservado para la generación de nuestros días.

La gente casi siempre se distrae con la anécdota. Le basta cualquier pirueta para sumisa conformarse y vegetar en su propia suerte. Pero la crítica de la historia, en su día, va a exigirnos, muchísimo más. Ni es, como la gente, olvidadiza, ni distrae sus ocios sobre ninguna epidermis. Lejos de toda conveniencia, la crítica históricano los criticones histéricos-describe el personaie v ahonda en su obra con entera independencia de los móviles e intereses creados que en su tiempo lo sujetaron. Para el futuro no valdrán ninguna de las excusas que hoy tenemos a mano y que por aquí, con más o menos inconciencia paseamos, sin el menor recato ni sombra de rubor. Bien vale, pues, la pena de fijarnos en estas cosas, si no queremos que algún día la historia nos exija lo que todo tiempo suele exigir de su pasado.

SAN FELIU DE GUIXOLS 26 ENERO 1956

Núm. 418

Año IX



A falta de precedentes, la ciudad debe resolver el problema del tránsito implantando una nueva política

Nos horroriza pensar en el problema que el tránsito de vehículos va a crear en nuestras calles durante la próxima temporada veraniega.

Nuestras vías que antes podían ser suficientes para nuestra vida ordinaria, van a convertirse en una tal insignificancia que en modo alguno podrán engullir ese torrente motorizado que en número y volumen va a caernos encima.

Bien está, sin entrar en detalles, esa profusión de postes señalizadores que por lo menos hicieron que el desconcierto lograra entrar en batuta. Pero la medida, aunque dejándola efectiva. debe considerarse provisional, por cuanto es espacio y más espacio lo que el tránsito y la ciudad nos demandan.

Y el espacio, sintiéndolo mucho, debe ser quitado de donde sea. Una vez más, la conveniencia particular debe ser sacrificada en aras del bien común, meta y poder de nuestra vida.

Sabemos que el espacio no se logra en pocas horas. Es cuestión de paciencia aprovechar las oportunidades hasta el último recoveco que las mismas nos brinden. Pero para ello debe seguirse una sabia política, hija de una vocación que nos implante una norma. Aparte de habilitar nuevos espacios para el aparcamiento hay que meterse en la cabeza la doctrina de recortar los chaflanes para una mayor visión y movilidad en la maniobra.

Todo lo demás es pura resignación que no resuelve el problema.

De San Remo a la Costa Brava, cinco libras de distancia

Cuidado, señores mucho ojo y cuidado que nos estamos quemando.

Nadie ignora—porque lo contrario sería vivir colgados de una higuera—que entre las principales condiciones que el turismo halla entre nosotros, destaca por su capitalísima importancia la ventaja que para ellos representa el costo de nuestra vida ante el cambio favorable que otorgamos a sus divisas.

Eso era, y así creímos que continuaba siendo, hasta el momento en que nuestras antenas no captaron la noticia que, por escueta, deja de ser trascendente.

Cualquier inglés, desde Londres, puede trasladarse a San Remo y pasar alli sus vacaciones por el precio de treinta y tres libras esterlinas. Estas mismas vacaciones, según en qué puntos de la Costa Brava—y lo más grave y ridículo es que en dicha lista hemos leído un par de nombres totalmente insignificantes—llegan a importar ya la cantidad de treinta y ocho libras, con lo que, repetimos, existe motivo y razón para creer que nos estamos quemando.

Y si a eso añadimos la consideración de que sus Hoteles de segunda son como los nuestros de primera, de que sus pistas asfálticas son buenísimas y cuidadas y de que en tantas otras cosas nos siguen llevando varios años de entaja, comprenderá el lector hasta qué punto importan esas cinco libras que nos obligan a enmendar nuestra conducta.



La señora Marjorie Pattengale, de Milwake, quiere separarse de su marido. Dice que no puede soportar por más tiempo que su esposo cante la misma canción. La letra de la canción dice: «Desearía ser soltero otra vez».

Realmente, ni para uno ni para otro debe haber para menos. Dos iguales para hoy. Porque todavía son muchos los que al casarse ignoran que fácilmente el matrimonio puede convertirse en antesala del manicomio.

Un caso extraordinario de suerte se está dando con José Almenar, vecino de Aldea.

En el sorteo de la Lotería del 5 de noviembre le correspondieron 20.000 pesetas. En el mes de diciembre fué agraciado con el segundo premio de la Rifa de Santurce y que constaba de un tractor y un par de mulas. En el sorteo de Reyes la Lotería le ha agraciado con 200.000 pesetas. Al día si-guiente le correspondió el premio del sorteo de los ciegos de 500 pesetas. Y, por si todo ello no fuera ya bastante, acaba ahora de redactar un boleto en las quinielas de trece resultados.

¿Qué habría ocurrido si José Almenar se decide a efectuar sus compras de Navidad y Reyes en nuestra ciudad? Seguro que se lleva los seis premios con los que el comercio guixolense obsequió hogaño a sus compradores. Y, visto como anda la competencia, nuestro comercio no habría tenido el próximo año más remedio que entregar un premio a cada comprador, ahorrándose el trabajo de empapelarnos con números.

Al elegir sus extras para «La última flecha» el realizador de la película Joseph Newman comprobó con sorpresa que el indio moderno apenas tiene ya la piel roja Un jefe de tribu le explicó que al descubrir el pudor y el uso de los vestidos, los indios no exponen ya su piel al aire ni al sol, como lo hacían sus antepasados. Han acabado, al acatar los usos de la civilización, por convertirse en pieles rosas.

Es decir que ya no existen pieles rojas como los de antes de la guerra. ¡Lo que puede y ha podido el estraperlo! Kike



El arte de las posibilidades no permite pedir peras al olmo

No ha mucho apareció en estas mismas páginas un comentario referido a los nombres de ciertos establecimientos y concretamente aludiendo a los más recientes que se han dado a las industrias hoteleras que acaban de afincarse en el área de esta zona.

Ante todo debemos agradecer al autor de dicho artículo la puesta en marcha de un tema que no solo reune la condición de su palpitante actualidad, si que también, y por su misma complejidad, bien creemos que merece la atención de este debate.

Y metidos ya en tema, reconozcamos ante todo que la función de padrino tiene, como a la vista resulta, muchisima importancia. He ahi el feliz hallazgo de Pol al dar nombre a la Costa Brava y el porque un tal acierto es digno a veces de los mismos honores que se otorgan al autor de un libro galardonado Un nombre, lo mismo puede hacer historia o valer para ella, que convertirse en un ente a quien ya no se puede devolver a la vida ni a base del gran lujo fluorescente.

Tampoco. No siempre uno puede echar mano de los nombres típicos. Además, andamos al particular ya muy encarmentados para caer en la tentación de practicar nuevos ensayos. Si muchos pudieran recomenzar sus días, no es probable que volvieran a salir con los nombres que hoy ostentan.

Por lo que concretamente a nuestra ciudad respecta, todavía se presentan al bautista dificultades mucho más acusadas. Cuando la toponimia y la historia, como ocurre en nuestro caso, poseen escasos nombres redondos como soles, entonces toda pretensión de querer echar mano de lo nuestro, resulta, entre ridículo y baldío, lo mismo que acontece a quien al olmo pide peras.

Es personal opinión del escritor que al turismo deben dársele, en cuanto sea posible, nombres que al revertir a otros idiomas puedan ser asimilables, huyendo por tanto de los nombres trabalenguas, S'Adolitx, por ejemplo, - y lo escribimos como Andraitx escribe el suyo- puede ser un nombre típico y muy nuestro pero que al ponerlo como rótulo de un Hotel es como para dar al huesped extranjero la posibilidad de nunca saber la casa en donde vive y se hospeda.

Calas y parajes hay, ciertamente en abundancia, pero cuyos nombres, por comunes y vulgares, de nada sirven para el caso, aunque sea a base de un remiendo.

Y como la buena política no es más que el arte de las posibilidades, no puede ser para nosotros motivo del menor escándolo ver como algunos establecimientos usan del momenclatar internacional para adquirir un nombre de prestancia y sabor cosmopolita.

Somos lo suficientemente bien nacidos y criados para aborrecer el snobismo de los que solo encuentran aceptables los productos etiquetados con marchamo extranjero. Pero esta misma condición debe convertirnos igualmente en hombres de sano criterio para aceptar los cambios y exigencias de cada época, sin aferrarnos tercamente a las simplezas de unas viejas ideas pueblerinas.

Cuando una palabra resulta feliz, lo menos que nos importa es saber de donde viene; los doctos trabajan para darle forma adecuada y así nuestro vocabulario aumenta y se enriquece. Y lo mismo que con las palabras ocurre con los nombres. Precisamente la antigüedad tiene en nosotros vigencia, gracias a que ciertos nombres, por su misma gloria y grandeza, fueron convertidos en patrimonio de todos.

Dicen y en verdad que los extremos se tocan, como la imitación se toca con la intransigencia. Son dos formas de entender la vida, ambas ridículas e igualmente pedantes.

Asi como a los novatos hay que exigirles que escuchen el consejo y experiencia de los viejos, lo mismo a los empedernidos costumbristas hay a veces que recordarles que los modos e ideas jóvenes vienen tiempo a tiempo y de muy lejos remozando nuestra vida.

Nuestra ciudad ha dado en poco tiempo un salto enorme. En cinco años la fisonomía de la urbe ha variado por completo. Las novedades se suceden aun ritmo y dinamismo realmente vertiginosos. Muchas cosas hemos visto ya, y muchas más veremos posiblemente todavía. La cuestión estriba pues, que en toda ocasión y momento sepamos adaptarnos y sobretodo merecer el nuevo resurgimiento que en la ciudad se está operando. Y que ante el bellísimo espectáculo que a todos se nos ofrece, seamos prácticos y sinceros y nunca, pero nunca, quisquillosos.

Equis

Una instalación de ELECTRICIDAD - LAMPISTERIA CALEFACCION etc.

tanto pequeña como muy importante debe estar bien calculada y realizada. Esta garantía se la ofrece:

JUAN PUIG

Verdaguer 13

Telefs. 161 y 283

SAN FELIU DE GUIXOLS

Informe y acuerdos de la Comisión Municipal Permanente



Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación relación de cuentas semanales por 27 523'75 Ptas.

Seguidamente los Sres. concurrentes quedan enterados de la correspondencia recibida, entre la que destaca el agradecimiento del Sr. Ministro de Obras Públicas por el obseguio que se le remitió, la imitación para asistir a los actos organizados para festejar la festividad de S. Antonio Abad, el ofrecimiento por un agricultor de Castellfullit de suministrar Castaños de Indias y Tilos para Parques y Jardines, la resolución favorable del asunto Campsa en relación con la instalación de los nuevos surtidores eléctricos y automáticos de chorro continuo y las nuevas Normas publicadas en el B. O. del Estado sobre confección del Censo electoral y plazos en que ha de quedar cumplimentado el servicio encomendado al Ayuntamiento

A continuación se acuerda quede sobre la mesa la petición que eleva el Iltre. Sr. Presidente del Colegio oficial de los tres Cuerpos nacionales de Administración Local para que se amplie hasta el Sr. Depositario municipal los beneficios de casa-habitación gratuita, por ser esta localidad la única en toda la provincia que no lo tiene concedido.

Dada cuenta de la petición que suscribe el industrial Sr. Quintero Delgado, reclamando contra la liquidación que se le ha pasado sobre Arbitrios municipales por ocupación de vía pública, se acuerda pase a informe de la C. M. de Hacienda.

Leida la instancia que firman siete vecinos de la Calle de San Antonio en la que piden se instale una luz de alumbrado de foco central

Es aprobado el programa de los actos con los que la ciudad conmemorará el aniversario de su liberación - Informe favorable sobre la solicitud del Gremio de Barberos para abrir en los días festivos de entre semana

por insuficiencia de las pantallas murales, se acuerda pase a estudio de la Gomisión correspondiente, que deberá dictaminar sobre las que ya se hallan pendientes y que han de ser objeto de un estudio general que las coordine en un plan conjun-

También se acuerda desestimar la reclamación de Don Carlos R. Vidal Bricogne contra sanción por fumar en un cinema, por no aportar prueba alguna que apoye las manifestaciones que hace en su escrito, antes el contrario pues ha podido comprobarse que ha faltado deliberadamente a la verdad en lo que manifiesta.

Sobre la solicitud que sus-

cribe D. José Basart Ros en nombre propio y del Gremio de Barberos y Peluqueros. por la que reclama contra la disposición legal que obliga a cerrar sus establecimientos los días festivos intersemales se acuerda dirigirse al Iltre. Delegado de trabajo de Gerona dándole traslado de la instancia del recurrente, recomendando en el informe municipal que se conceda la autorizacion que pide dicho Gremio de abrir los días festivos intersemanales de las 9 a las 13 horas, en el caso de que sea cierto como manifiesta el recurrente que así se permite en la capital y resto de la provincia.

En cuanto a la solicitud del Odontólogo Sr. Tell Cisterna, con ejercicio en esta ciudad de que se le otorgue la plaza de Odontólogo municipal, se acuerda quede sobre la mesa para ulterior resolución.

Leido el escrito de interposición de recurso de renosición contra acuerdo municipal de 23 de diciembre pasado que concedía permiso municipal para obras al propietario del Hotel Rex para ampliar el mismo, y que firma el Letrado-Apoderado de D. Ricardo Toll Masoliver previa nueva lectura del informe del Sr. Arquitecto Asesor e informe de la Asesoria Jurídica Municipal se desestima el mismo, toda vez que no aporta prueba alguna en apoyo de sus alegaciones, que obliguen a la Municipalidad a volver sobre su acuerdo, apoyado integramente en dictamenes técnicos de carácter profesional.

A propuesta de la C. M. I. de Fomento se conceden permisos para obras a:

D.º Pilar Guixé Margall para construir vivienda en Calle S. Lorenzo 17;

D Luis Postils Llimós para ampliar el Comedor del Hotel Murlá;

D. Walter Dullin para edificar vivienda en Calle Trafalgar s/n;

D. José Viñolas Valenti para reformar su casa de Calle Sto. Domingo 34.

A continuación y previo exámen, son aprobadas las Cuentas del 4.º trimestre del pasado año relativas a las operaciones de Caja realizadas con fondos del Presupuesto del pasado ejercicio económico.

Asimismo se aprueba el expediente de liquidación del Presupuesto ordinario de 1955, en cuya tramitación se han seguido las normas legales establecidas en la legislación vigente.

Por unanimidad se acuerda convocar a los Sres. que integran el Tribunal examinador del concurso abierto para cubrir la plaza de Conserje del cementerio, para el día 27 próximo a las 19 horas, asi como a los concursantes admitidos a la prueba de aptitud.

A continuación se aprueba el proyecto de programa de los actos oficiales que tendrán lugar a principios del próximo mes para celebrar el Aniversario de la Liberación de la ciudad.

La Calzada del Paseo del Mar será asfaltada antes del próximo verano

Interesantes manifestaciones del Sr. Alcalde

Al practicar esta semana la correspondiente información, el Sr. Alcalde quiso muy amable complacer nuestra curiosidad periodística respondiendo asi a nuestras preguntas:

Ha sido y sigue siendo preocupación constante del Ayuntamiento completar la obra de asfaltado que debe enlazar las ya realizadas en el Paseo del Generalisimo y Avenida de Calvo Sotelo. Es posible que en el próximo mes de febrero resuelva la superioridad satisfactoriamente la petición que al particular fué elevada al Ministerio de Obras Públicas. De todos modos, si en un tiempo próximo y prudencial, no acude el Estado en nuestra ayuda, es firme propósito de le Corporación realizar dicha obra por cuenta del Ayuntamiento y siempre para que la misma quede totalmente terminada antes de la próxima campaña veraniega.

Efectivamente — continuó diciendo — la Biblioteca Municipal está creada y el lote fundacional de libros ha llegado ya a Gerona. Solo falta ahora, en puro trámite burcrático que se nos exige solventar, una cuestión que afecta al presupuesto, para que la Biblioteca sea proximamente instalada en el segundo piso de nuestra sede municipal.

Y, finalmente, con respecto a la desaparición de ciertas piezas que se guardaban en el Museo Municipal — y cuya noticia fué en su día por nosotros silenciada con el intento de mejor colaborar a su posible recuperación — nos confirma que, desgraciadamente hasta la fecha nada ha podido averiguarse, habiendo tomado el Ayuntamiento — única cosa que puede hacer — las medidas y precauciones necesarias de defensa, para evitar y hacer imposible le repetición de un tal hecho.

Antes de Semana Santa será abierta en nuestra ciudad una Oficina de Información Turística

El jueves de la pasada semana celebró la Junta Local de Turismo una importante sesión, en la que y después de despachar una serie de asuntos de trámite fueron tomados los siguientes principales acuer-

Edición de un folleto de propaganda de la ciudad para una mayor divulgación de nuestras propiedades turísticas.

Igualmente podemos avanzar la grata noticia de que antes de Semana Santa funcionará ya en nuestra ciudad una Oficina Municipal de Información Turística, la cual será instalada en los bajos de la Casa Consistorial.

Los reunidos fueron informados de la visita que giraron los representantes de cierta Empresa para la elección de unos terrenos apropiados para la construcción de una Plaza de Toros.

Y, finalmente, se dió cuenta del escrito recibido de la Cámara de Comercio y por el que se traslada a la Junta el acuerdo tomado por su Comisión de Turismo, señalando la conveniencia de adoptar las medidas necesarias para que la natural expansión urbana de la ciudad sea prevista realizarla por el llano de San Pol, ruego que, según nuestros informes coincide enteramente con la propuesta que al particular elevó el Ayuntamiento hace ya más de cuatro años a la Comisión Superior de Ordenación Urbana de la Provin-

Accidente. — En la madrugada del pasado sábado día 21 y al pasar por las inmediaciones de Báscara, el coche que conducía a la orquesta «Victors», que regresaba a nuestra ciudad después de haber actuado en la población de Vilajuiga, sufrió un accidente de cierta consideración. Todos los componentes de la orquesta resultaron con magulladuras y lesiones de relativa importancia, de las que fueron atendidos en Gerona. Lamentamos la desgracia ocurrida, mayormente al ser ya la segunda vez que nuestro conjunto musical sufre un accidente automovilístico, y celebramos vivamente que la cosa no haya llegado a adquirir gravedad.

De Trabajo. — Según nota facilitada por el Organismo correspondiente, se nos dice que el Director General del Ramo ha resuelto que el próximo día 2 de febrero, festividad de Ntra. Sra. de la Luz se considere fiesta abonable y no recuperable para todos los trabajadores pertenecientes a industrias encuadradas dentro del Sindicato de Agua. Gas y Electricidad.

San Antonio Abad.-- La tradicional fiesta se ha visto hogaño un tanto deslucida a causa de haberse producido una distención entre los afiliados al Grupo Tracción sangre del Sindicato de Transportes y Comunicaciones. Por este motivo se han formado dos grupos, celebrando unos la fiesta religiosa el mismo día de su patronímico, con un Oficio en la Iglesia Parroquial, seguido de los tres «tombs» con la bendición de caballerías.

El segundo grupo celebró la fiesta del Santo el pasado domingo con un Oficio solemne en la Iglesia Parroquial dando lugar a una nueva bendición y a su tradicional cabalgata que recorrió las calles de la ciudad.

Al mediodía tuvo lugar una audición de sardanas en el Paseo del Mar y tanto por la tarde como por la noche tuvieron lugar sendos bailes en el Café Oriente y cuya amenización corrió a cargo de la Orquesta Jadris.

C. de F. Guixols. - En nuestro club decano y para sustituir las bajas registradas últimamente en su directiva, han sido designados los señores Antonio López, Manuel Ribot y Antonio Serra, los cuales han tomado ya posesión de sus cargos.

ETARIO

Entrega de premios del Concurso de Pesebres

Como va había sido anunciado, tuvo lugar en el Centro Parroquial Catequístico el reparto de premios correspondientes al I Concurso de Belenes organizado en nuestra ciudad por las Juventudes de Acción Católica.

Presidió el acto el Rdo. Sr. Párroco-Arcipreste con los señores del Jurado y Presidencias de las cuatro

ramas de A. C.

Previas unas palabras pronunciadas por el Secretario de los Jóvenes, agradeciendo la buena acogida que se ha dispensado a este I Concurso por parte de los concursantes y de la ayuda y colaboración recibida en forma de premios otorgados por importantes casas comerciales de la ciudad. Don José Mas Dalmáu glosó de forma admirable el arte pesebrístico a través de los tiempos y edades, recordando como todo arte es espiritualidad, y cuando esta espiritualidad tiene por origen el arte pesebrístico, desde el niño al adulto, es motivo de celestiales bendiciones.

Acto seguido fueron entregados los premios junto con unos bellos diplomas a cada uno de los premiados, cerrando el acto el Rdo. D. José M.ª Cervera con muy emotivas palabras.

Cinema. – En el pasado fin de semana se proyectaron en nuestras pantallas las siguientes películas:

Cinema Victoria: Capitán China y La Mujer y el Mónstruo, y en su segundo programa Beau Brumell y El Rapto.

Cine Novedades: Noche de Tormenta y La Señora Chesney.

Nuevo sorteo, - Transcurrido el plazo de validez reglamentario sin presentarse el poseedor del número agraciado en el primer sorteo, la Asociación de Vecinos de la Calle de la Rutlla se ha visto obligada a sortear nuevamente el tercer premio consistente en una máquina de coser, habiendo correspondido la suerte en esta ocasión al número 25.573.

Hostal de La Gavina

«El Pelegrí de Tossa».-Para asistir al tradicional voto que todos los años cumple la villa de Tossa de Mar, el pasado sábado fueron varios los guixolenses que allí se desplazaron, volviendo de su excursión altamente complacidos.

Fiesta del Espectáculo.— Como todos los años prepara dicho Grupo su fiesta en honor de su Patrón San Juan Bosco, lamentando que en el momento de cerrar esta edición no haya podido llegar todavía a nuestras manos su programa.

Teatro. La muy dinámica Agrupación Artística de A. C. se halla ensayando por estos días la comedia en dos actos «Jo seré el seu gendre» y, para completar el programa en el día de su representación, el divertido sainete «Pum, pum, pum, morts» en el cual, haciendo honor a su título, muere incluso el apuntador.

Excursiones — El Centro · Excursionista guixolense celebró su reglamentaria excursión anual Montclar a la que asistieron gran número de socios y simpatizantes.

Asi bien la Directiva del Nuevo Casino La Constancia proyecta para el próximo día 26 de febrero una excursión a Olot para sus señores socios familiares.

De sociedad. – Nuestro buen amigo Salvador Palmada ha sido designado Director del Hostal de la Gavina, de S'Agaró. Lástima que el brindarle nuestra más efusiva y cordial enhorabuena, tengamos que registrar a renglón seguido el triste fallecimiento de su hija mayor, ocurrido en estos mismos días, testimoniándole igualmente, con tal motivo. nuestro pésame más sentido.

Novedades GRAII Rutlla, 19 - Teléfono 226

Aguas carbónicas La Mascota

PASTELERIA La Vienesa

GUIXOLENSE

De interés para las Asociaciones. — Notificamos a las Asociaciones Recreativas, Artísticas y Culturales y a cuantas se regulan por la Ley de Asociaciones, que el Gobierno Civil de esta Provincia ha dictado una Circular recordando la obligación que las mismas tienen de remitir a dicho Centro, durante el actual mes de Enero, el balance general de su situación económica en 1955, propuesta de los miembros de la Junta que, con arreglo a los Estatutos, deben relevarse.

Se advierte que la falta de remisión de dichos datos, así como su retraso y falseamiento será sancionada, haciéndose responsables de dichas omisiones a los Presidentes y Secretarios de dichas Juntas Directivas, pudiéndose llegar incluso a la cancelación del asiento de inscripción de la Asociación y su consiguiente disolución.

Visita a los terrenos para viviendas.— El Exemo. Sr. Gobernador Civil, don Luis Mazo, acompañado del Delegado Provincial de Sindicatos Juan Manuel de Santiesteban y del alto funcionario de la Obra Sindical del Hogar y Arquitectura, García Berenguer, estuvieron en nuestra ciudad en visita a los terrenos que para la construcción de viviendas ha adquirido en este término la Cooperativa de la Vivienda « José Antonio Primo de Rivera», trasladándose seguidamente a Palamós y Palafrugell.

Retrospectiva. — Leemos en un periódico, y en su sección «Hace 50 años», la siguiente noticia: Ha sido nombrado profesor municipal de francés en San Feliu de Guíxols, don Juan Vidal y Serra, profesor de idiomas de Gerona, quien con tal motivo ha pasado a residir a la meritada población.

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACIÓN

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza
DAMM

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para BARCELONA

El Homenaje a Pol. — Aún sin designar todavía el Comité Ejecutivo que habrá de entender y organizar el proyectado homenaje al bautista de la Costa Brava y que, por lo visto y oído, será nombrado por la Corporación Municipal en una de sus próximas sesiones, parece que se han entablado ya negociaciones con una de las más importantes agrupaciones artísticas, cuyo solo nombre y actuación serían lo bastante para afianzar el éxito feliz que deben lograr tales jornadas. Ojalá, dentro de muy poco, podamos, al rubricarla, confirmar al lector tan bella no-

Certamen literario. — El Instituto de Estudios Guixolenses está preparando la convocatoria de su anual Certamen de las Letras en conmemoración de la Fiesta del Libro. El premio mayor, este año, será otorgado a una semblanza biográfica de Fernando Agulló, como preliminar de los actos a celebrar este verano.

Garreta y S'Agaró. — Secundando la iniciativa lanzada por el escritor José Pla, es posible que en el transcurso de este año se organicen en S'Agaró unos festivales a base de las obras que legó a la posteridad el ilústre compositor guixolense; y en acasión del treintenario de su fallecimiento.

Reemplazo del 1955. Ha tenido lugar en Gerona, el sorteo de los mozos del reemplazo de 1955. La «bola» este año correspondió al número 424 de la lista, por lo que y en consecueucia el llamado Cupo de Africa quedó integrado entre los apellidos Cops y el Gironell Compte. Integraban dicha lista 1606 hombres.

Hotel "LES NOIES"

STILO
PINTURA - DECORACION
A.Guimerá, 6

Según el resumen demográfico de 1955, los varones, en nacimientos y en salud, aventajan a las mujeres

La «Hoja Parroquial» ha publicado un resumen del movimiento demográfico correspondiente al pasado ejercicio de 1955 y del que entresacamos, por su interés, los siguientes más principales datos:

Se celebraron un total de 116 bautismos, o sea el de 67 niños y 49 niñas.

En defunciones, se anota la cifra de 51 hombres y 57 mujeres. Las defunciones de los párvulos se hallan en paridad entre ambos sexos, con un total de 8. El total general de defunciones, por rara, rarísima coincidencia, es de 116 o sea número igual al de los bautismos.

El total de matrimonios fué de 56.

Otra nota, igualmente rara, debemos destacar de la estadística que nos ocupa, Todo el mundo sabe que el sexo femenino aventaja en número—en número y otras cosas—al que ostentan los varones. Pues bien. Este año no solo los varones aventajan a las hembras en nacimientos, sino que murieron 6 mujeres más de los hombres que en el mismo capítulo se registran como desaparecidos, Es decir, que aunque sea por una sola vez, este año en nuestra ciudad se acortaron las distancias en número de veinticuatro. Dato curioso que puede todavía mantener las esperanzas de muchas solteras.

Enlace. — Para la primera quincena del próximo mes de febrero nos ha sido anunciado el enlace matrimonial de nuestro querido amigo y colaborador de este semanario Don Luis Bosch Cruañas con la distinguida señorita Teresa Bella Mas, de Barcelona. La ceremonia nupcial tendrá lugar en la Iglesia de San Pablo del Campo de la ciudad condal. Ni decir cabe como deseamos a la feliz pareja toda suerte de venturas y felicidades.

to que no se pierde. — Durante la pasada semana fueron depositados en el Cuartelillo de la Guardia Urbana los siguientes objetos que se hallan a disposición de quien acredite su pertenencia:

Cinco llaves con llavero por Enrique Carbó Casademont; un pendiente por Benita Drapé; el niño Alfredo Puig un guante; Rogelia Mantes un guante; Juan Gener otro guante; Juan Cateura un pendiente; Wenceslao Sánchez y Delfin Janer un abrigo y Carlos Guiménez una bicicleta

Junta del Censo — Según el acta de sesión celebrada el día dos del corriente mes de enero, la Junta Municipal del Censo Electoral de esta ciudad ha quedado constituída como sigue, nombrándose en primer lugar los titulares y en segundo término los suplentes:

Presidente, D. Enrique Llinás, Juez Comarcal, Vocales Concejales, D. Benito Escriba y D. Mariano Saura. Militares retirados, D. José Illana y D. Luis Carmona. Por riqueza rústica, D. Juan Balmaña y D. Juan Durán. Por riqueza urbana. D. Juan Cosp, y D. Pedro Mallol. Por riqueza industrial, D. Luis Sibils y D. José Rocosa. Por riqueza industrial, D. José Murlá y D. Enrique Massós. La Vicepresidencia 1.^a la ocupa el Sr. Escriba v la 2.ª el Sr. Cosp. Secretario D. Carlos Cantor y Auxiliar D. Pedro Pi.

VIII Sesión Cinematográfica «MONTCLAR»

SIETE PELICULAS AMATEURS

Comenzó esta sesión cinematográfica, la octava en número de programación, con puntualidad preciso era que se cumpliese tal condición puesto que el programa, contra lo habitual, era largo. Nada menos que siete films, cinco franceses y dos norteamericanos llenaban la velada.

Dió ésta comienzo con la primera parte del documental realizado por y para la Expedición Victor a Groenlandia en 1.950. Paul - Emile Victor que más tarde publicó reportajes sobre sus viajes a regiones polares, aparece en esta película dirigiendo el trabajo de sus hombres, y a manera de una excelente documental vemos las diversas fases de instalación de los campamentos polares, los trabajos científicos y domésticos y percibimos el espíritu de camaradería que reina entre los abnegados componentes de estos grupos expedicionarios. ¡Cuán lejos estamos de las exploraciones de un Admunsen o de un Scott!. Todos los adelantos de la ciencia y los medios de transporte más eficaces, modernos y potentes, al servicio de la expedición. Film reconfortante, que desvela cierta matiz de confianza en las posibilidades futuras del hombre.

La segunda proyección fué «La Ronde des Eaux», el más artístico de los siete documentales. Su realizador, Jean Tedesco, junto con el fotógrafo Noel Ramettre, han revestido el ritmo y las imágenes de un virtuosismo delicado, de un toque nostálgico y lento, lleno de poesía. La película nos muestra diversos aspectos del agua como riqueza natural y como determinante de la geografia humana. Los autores dan preferencia a los establecimientos de aguas salutiferas francesas, abriendo el álbum de las viejas litografias para mejor ilustrar la vida plácida de estas ciudades termales o balnearios, para que veamos la cura de sguas de Napoleón III el lago que describió con superlativo romanticismo y delicuescente sollozo el bueno de la Martine, La fotografiaha sido excelentemente cuidada, con untoque casi femenino.

Siguió a esa producción una película escolar, realizada por el Ministerio de Educación francés: «Le travail des eaux courantes», fotografiado por Jean Dumaitre y dirigido por Etiene Lallier. Es la clásica lección de ciencias naturales sobre la erosión, transporte y sedimentación que realizan las aguas de los ríos, muy bien estructurada y acompañada de dibujos altamente expresivos. Película que no tiene, ni necesita, valores artísticos, pero que es una buena muestra del cine educacional.

La tan esperada «Cathédrale», inspirada en el texto de Péguy. y que siguió en programación, se nos antojó irregular, y vacilante en cuanto a estructuración y dirección, aunque bien fotografiada. Lo mejor de ella, y que en definitiva era lo que interesaba, fueron los repasos minuciosos de

las extraordinarias puertas de la catedral de Chartres, el detalle de las figuras esculpidas y la visión de aquellos impresionantes frisos escultóricos. Esa producción Panthéon debió, seguramente, haber sido tratada con mayor detenimiento, si es que no existe una versión más larga y detenida del tema, cosa también posible.

Una película norteamericana venía en quinto lugar: «Horizontes Libres», realizada por la Fox para su serie «El mundo de hoy»: la técnica del film era clásicamente americana, un montaje perfecto y un guión interesante en la exposición, debido a Rober M. Hertzberg. Trata de los treinta parques nacionales de los Estados Unidos, y realiza una buena propaganda de ellos. Es un film muy agradable, del que destacan las labores de repoblación forestal, que allí parecen emprenderse en serio. La típica exaltación del hombre medio norteamericano no falta ni podía faltar. Todo el valor del film es documental aunque no documentalista. Es como si hojeáramos una revista ilustrada.

«A Time for Bach», era la sexta película proyectada. Escrita por Marc Siegel dirigida por Robert Falkenberg y fotografiada por Borit Kaufmann, «A time for Bach» es un ambicioso intento de conjugar imágen y música en una síntesis superior a lo exigido por el documental. Se intenta al principio una síntesis intelectiva, más que sensitiva. mediante una aproximada visión del mundo barroco, pretendida con dibujos giratorios con fondo de música del incomparable Iuan Sebastián. Los dibujos eran malos y por ello la sintesis no se conseguía. Mas, luego, como si se abandonase dicha pretensión, ofrecíase en la película el contraste de la baraunda inmensa de la ciudad multitentacular, con la exquisita organización interna de la música de Bach, y ello nos pareció mejor. El «Grupo de Arias de Bach», constituído en Norteamérica para el estudio y difusión de las poco conocidas arias del maestro, aparece en las escenas centrales del film durante un ensayo, y discusión de la pieza que ensayan Todos ellos evidencian sus buenas cualidades musicales, aunque no se puede juzgar de la pieza ensayada por serlo fragmentariamente

Finalmente, una película francesa, escrita y dirigida por Roger Verdier y André Gillet, «Niger», trata de los trabajos de ingeniería explotación y colonización de la cuenca del Niger, en el A. E. F., a cargo del «Office du Niger», (que el peregrino locutor español—con acento montaraz y áspero—traducía por ¡Oficio del Niger!) Es un buen documental, que muestra la realista visión de una empresa colonizadora y la transformación de un país de sábana en país de huerta.

Y esto dió de si la extraordinaria y repleta sesión cinematográfica «Montclar» celebrada en el local del antiguo Bar Eldorado, de insuficiente capacidad pero buena acústica, el día 21 de enero de este año.

J. Vallverdú, A.



Semana del 24 al 30 de Enero de 1956

En el Salón Novedades se han iniciado los bailes precarnavalescos, que tradicionalmente, vienen celebrándose todos los años. La típica passada, recorrió el trayecto hasta el salón de baile, en medio del jolgorio general. La fiesta duró hasta las primeras horas de la madrugada, viéndose muy animada por la presencia de muchas máscaras.

- En partido de campeonato provincial, el equipo
 del Ateneu Deportiu vence
 al Olot F. C. por 3 goles a 2
 —El fuerte viento reinante
 entorpeció la labor de ambos equipos que rindieron
 poco juego. El público escaso.
- 🚜 En la sesión del Ayuntamiento celebrado el jueves día 27, se tomó el acuerdo de encomendar a la Dirección de Obras Públicas de la Diputación Provincial, que sea incluído en el plan de carreteras y caminos vecinales. uno que partiendo del puerto y pasando por el paraje de can Ametller, hasta la Caleta, podría enlazar en San Pol, siguiendo el largo de la playa, con la carretera de S'Agaró hasta la Conca y de alli seguir hasta su unión con la carretera de Palamós.
- En los medios futbolísticos locales ha causado honda satisfacción la consagración definitiva del popular Rado Portas, defensa que fué del Ateneu Deportiu de ésta, como titular del R. C. D. Español de Barcelona.

I. M.



Calclla, 1 - Guixols, 2

El Guixols consigue una magnifica victoria en Calella

El Guixols ha empezado con buen pié la nueva competiciún; ha ganado su primer encuentro en campo contrario, y de haber tenido un poco más de picardía, hubiesen podido regresar sin haberles perforado la meta, pues el Calella marco su único tanto, cuando faltaban escasos segundos para terminar el encuentro.

Nuestros muchachos jugaron muy aplomados, poniendo ganas para hacerse con la victoria, que justatamente les sonrió, ya que sus enemigos estubieron durante los noventa minutos por debajo de ellos, solo en contadas ocasiones reaccionaron, pero infructuosamente, ya que la defensa no estuvo como otras veces confiada, y fué a todas con ganas.

Debutaba en las filas guixolenses el portero suplente Coll, que nos demostró buen estilo y valentía, defendiendo su marco acertadamente; solo un fallo le notamos durante todo el encuentro, y aún no fué gol.

Ya hemos hablado de la defensa, en la que solo fué desbordado Soler. le tocó no obstante, el ala más peligrosa calellense.

Lalínea media bien, Ramió - Bardera, defendieron y ayudaron a la delantera según las circunstancias,

La delantera se movió con mucha soltura, y la fi gura, más descollante fué Sala, con un gol, de los que solo se ven de vez en cuando. Pronto todo el mundo se fijó en él, y cuando recogía la pelota, el miedo pasaba del terreno de juego a las gradas. A los seis minutos, ya le fué anulado a nuestro delantero centro un buen gol por fuera de juego, que nosotros que estábamos en la jugada no vimos por ninguna parte.

Ya desde los comienzos del partido dominó más el Guixols, que provocó infinidad de momentos de peligro a la puerta defendida por Comas. A los 14 minutos, Sala cosigue el primer tanto

válido. No obstante el mayor daminio guixolense, se tiraron dos saques de esquina favorables a los de Calella

Vistos los primeros cuarenta minutos, todo hacía suponer que sería un encuentro de completo guante blanco, pero después del descanso, las cosas se pusieron un poco negras, y los guantes adquirieron este color. Hubó sus más y sus menos, y el Guixols se replegó un poco, para ver de defender una victoria mínima, que podía ayudarle mucho para hacerse con la competición.

Los Calellenses dominaron hasta que Prats, que habia permutado el puesto con Castro, por lesión de este, consiguió el segundo gol a los 19 minutos, con un dos a cero en contra, los propietarios del terreno, vieron la cosa completamente perdida, y cada vez que el Guixols pillaba el esférico, se cernía el peligro en la puerta de Comas, Lástima como ya hemos dicho al empezar, de que en los últimos minutos, se entretuvieran los nuestros tanto con la pelota, en las cerranias del área de los sustos, así, cuando el minuto noventa estaba a punto de señalar el final del encuentro, se tiro un frekik desfavorable al Guixols que valió a los del Calella su único tanto, conseguido por Serra. Dos córners se ejecutaron contra el Guixols por uno contra el Calella.

Arbitró el colegiado senor Castells, con los mismos errores con que ya estamos acostumbrados cada domingo, tras buenos aciertos, fallos lamentables.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Guixols: Coll, Soler-Busi-Buxó, Ramió - Bardera, Prats - Castro - Sala - Nogués-Bosch II.

Calella: Comas, Martorell - Diaz - Serra, Gómez-Moreno, Tenezas - Juanillo-Soler- López- Cortacans.

... mi viejo amigo

GOL



GRAN LICOR ESTOMACAL BONLET

EL TORNES EN MARCHA

Resultados

6 Mercantil — Cassá 0
3 Vilafranca — Sta, Eulalia 0
1 Calella — **Guíxols** 2
4 Igualada — San Celoni 1
1 Manlleu — T. Agut 1
Samboyano — Cros Bad.
(no presentado el Cros)

Clasificación

Próximo Domingo Cros Bad — Manlleu

Cassá — Samboyano Sta. Eulalia — Mercantil **Guixols** — Vilafranca Igualada — Calella

T. Agut — San Celoni

Barbería BASART

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

GARAJE CENTRAL

Vea el último modelo de motocicleta

RIEJU

4 tiempos, 175 c. c., 4 velocidades Venta al contado y plazos hasta 18 meses de crédito Representante:

Isidro Roca Carreras

San Juan, 13 SAN FELIU DE GUIXOLS

Nueva Carpintería y

Ebanistería.

Pedro Costa Figueras

Garrofers. 77 San Feliu de Guixols

Precios Económicos Sírvanse consultarme

Fernando FEBRER

PINTURA DECORATIVA E INDUSTRIAL

Economía y perfección en los trabajos.

Pida presupuesto sin compromiso Algabira, 98 Encargos: Tel. 285 SAN FELIU DE GUIXOLS

Félix Remus Rodá

Algabira, 95 — TELEFONO 126

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD CALEFACCIÓN

RADIO

SANEAMIENTO

ANTERIALES RABARRAS Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos CONSTRUCCION Carga general - Camionajes CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS &:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

MONT-FERRANT



El Boletín de la Inspección Provincial de Primera Enseñanza y en un recuadro titulado: «Escuelas que destacan», hace resaltar que el Grupo Escolar de Niños de esta ciudad, es la escuela de esta provincia que ha extendido más certificados de Estudios Primarios.

En otro apartado del citado Boletín, se pone de relieve que cuatro alumnas de la Escuela Graduada de Niñas de esta población fueron premiadas en el Certamen Literario Escolar, celebrado en esta provincia, con motivo del Año Mariano.

**
El Servicio Escolar de
Alimentación de las Escuelas Nacionales de esta localidad ha aumentado el complemento alimenticio, con el
suministro de excelente
mantequilla que ha tenido
gran aceptación entre los
alumnos y alumnas.

En el Círculo de Orientación correspondiente al primer trimestre del corriente curso y que tuvo lugar en Palafrugell, el director del Grupo Escolar de niños de San Feliu, Sr. J. Lloveras, desarrolló con éxito la ponencia: «El niño peligroso».

Se han recibido del Ministerio de Educación Nacional y por conducto de la «Federación Catalana de Ajedrez», varios juegos y tableros de ajedrez, destinados a los alumnos del Grupo Escolar de niños.

Ha tomado posesión, con carácter interino, de la Escuela de Párvulos, adscrita al citado Grupo Escolar, la maestra, Srta. Mª Concepción Pujol Tarrés. Le deseamos un gran acierto en su difícil labor.

PARMACEUTICO

El próximo domingo, día 29. prestará este servicio la Farmacia Dalmáu.

à Puede el hombre vivir medio siglo congelado?

Peces, ranas y caracoles han probado ya el experimento, camino de que el hombre pueda en su día protagonizar el cuento de la Bella Durmiente

El cuento mágico va a ocurrir. La Bella Durmiente podrá sumirse de verdad en su famoso y prolongado letargo. El biólogo francés Paul Becquerel se halla nada menos que entregado a una notable experiencia sobre el frío. Nunca hasta ahora había sido posible descender por bajo de 272° bajo cero, tope fabuloso obtenido en Leyde, Holanda-Becquerel intenta conseguir el «muro del frío» que se halla a la profundidad de 273°.

Luego de sus experimentos con varias plantas, se ha recurrido a los animales. Peces congelados a 15° y ranas a 28° volvieron, tras la normalización de la temperatura, a saltar y moverse sin el menor síntoma de torpeza. Los caracoles han soportado con facilidad 120°.

Trasladándose los experimentos a los hombres, los biólogos creen que la muerte podría ser diferida voluntariamente mediante el sueño del frío. Un biólogo vienés ha escrito lo siguiente: Podremos seguramente un día colocar a los hombres en un estado intermedio entre la vida y la muerte. Los hombres podrán dormirse — como la marmota — durante veinte o cincuenta años, sin quemar su vida y al despertarse volverían a reanudar su existencia en el punto exacto en que se hubiesen dormido.

Puede que a muchos esta notícia les cause gran sensación. A nosotros, en cambio, nos deja, como las ranas, enteramente fríos, porque hay que ver los caracoles que por ahí andan, sin estufa ni bufanda, a mil grados baio cero.

En nuestra ciudad, y desde tiempo inmemorial, se nos congelan muchas cosas. No solo Leyde no puede compararse con la capital de la Costa Brova, sino que el propio Becquerel, entre nosotros, no pasaría de un simple aprendiz de brujo.

Aquí, sin necesidad de meter a plantas y a peces en sendos tubos de ensayo, se nos congeló el Parque — Ronda de l' Ametller, la recuperación de nuestro Cenobio y hasta incluso la idea de celebrar su Milenario. Proyectos que, como la Bella Durmiente, y parapetados tras el muro del frío, no volverán a la vida más que si nuestros tataranietos se deciden a resucitarlos en la edición diez mil y pico que de nuestra revista se publique.

Ahora, en plan particular e individual, confesamos que lo dicho por el vienés de vivir sin quemar nuestra vida no deja de producirnos cierta gracia. Hoy son posibles tantas cosas, que a lo mejor el vianés nos resulta la segunda edición de Julio Verne.

De todos modos no conviene olvidar que una vez a Rusiñol sus amigos de peña le pidieron que les hiciera un juego de manos. ¡Pero si en mi vida he hecho yo ninguno! repuso el gran artista. Y como la insistencia no cejaba, se dispuso a guasear con la prueba pidiendo un mortero de cocina tras haberle prestado uno de sus contertulios un magnífico reloj de bolsillo. Con toda la solemnidad que daba a sus guasas el mago del humor, puso la máquina en el receptáculo y ante el asombro de todos fué machacándola como la buena ama de cocina machaca el bizcocho o las especies para el guisado. Y, como cuando decimos vulgarmente, el reloj ya no servía ni para el arrastre, Rusiñol exclamó ante la más viva expectación de la concurrencia: ¡Qué lástima! Por más que piense, ahora no me acuerdo de la trampa!

Cualquiera, pues, se deja congelar para volver a la vida a cincuenta años vista. El juego puede resultar tan bestia como el del loro, porque è y si luego no se acuerdan de la trampa?

DOMINGO, DÍA 29 Fiesta de la Prensa

La prensa, como todas las artes y empresas que responden a un fin noble, tiene también su ángel custodio y celoso guardián en la nobilísima y egregia figura de San Francisco de Sales.

Por eso, coincidiendo hogaño con el día exacto de su festividad, la Asociación de la Prensa local celebrará el próximo domingo la fiesta de su santo Patrón con los actos del siguiente programa:

A las 9, 30 de la mañana, Misa en la Iglesia Parroquial.

Correspondiendo a la muy amable invitación recibida, y a la terminación del acto religioso, será servido a nuestros asociados un desayuno a la típica usanza del país.

A continuación, y en los jardines del Yola Golf, tendrá lugar un campeonato relámpago de golf en miniatura, disputándose un magnífico trofeo.

Al mediodía, Recepción en el Ayuntamiento, ofreciendo la Corporación a sus asistentes una copa de vino español.

ANCORA, proseguirá luego por la tarde este programa, con una reunión extraordinaria de su cuerpo de Redacción al final de la cual tendrá lugar su ya tradicional comida de hermandad.

Quedan nuestros lectores, no solo invitados a asistir a la Santa Misa, si que también al campeonato de golf, ya que de ser apreciable la asistencia de lectores a esta competición deportiva, el torneo se celebraría entonces enfrentado a un equipo de plumíferos con otro de lectores. Así que, ustedes, tienen la palabra.